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家家住住1188层层，，每每天天爬爬楼楼梯梯回回家家
福泰阳光花园小区高层电梯没通过验收，业主叫苦连天

小区水井坏掉了

居民连日遭限水

本报11月19日讯(记者 苑菲
菲 实习生 闫卫巧) 从16日开
始，芝罘区福星佳苑小区就贴出了
一张通知，称小区只早晚供一次
水，让居民做好准备。这是咋了？

龙女士是芝罘区福星佳苑的
业主。据龙女士介绍，从15日晚上
开始，家里面就突然停水了。

16日上午，小区每单元楼下都
贴上了一张由傅家居委会张贴的
停水通知。通知上称，由于自来水
管道维修，小区只每天早晚各供水
一次，请居民及时备水。

从16日开始，小区的居民就过
上了早上7-8点和下午4-6点才能
接到水的生活。一位业主抱怨称，
若是家里有老人，还能帮忙给接点
水；像他们这种上班族，供水的点
正好是上班的时候，根本就接不到
水，只能去邻居家借。

龙女士说，包括她家在内的前
后四排楼房用的不是自来水公司
的水，而是由原傅家村自己挖的
井，也就是地下水供的水。为什么
自来水管道维修，会影响到地下水
的供应？

18日，记者同傅家居委会取得
了联系。据工作人员介绍，限水其
实并非是自来水管道维修，而是因
为给该小区供水的两口井中有一
口坏掉了，导致地下水供应不足，
没有办法才开始限水。目前，黄务
街道办事处正在同自来水公司进
行协商，争取一次性解决这件事，
将小区的用水纳入自来水管网。因
为涉及到管道走向和费用问题，想
完全解决此事还得等一段时间。

19日，记者从自来水公司了解
到，前几年福星佳苑小区已经接入
自来水管网了，没有接入管网的那
几排居民楼他们并不清楚。像这种
情况，一般都是由开发商申请接入
管网，而目前自来水公司还未接到
相关申请。

让班组安全活动

“活”起来

本报讯 (通讯员 孙刚 ) 近
日，国网招远市供电公司将月度安
全生产例会开进基层，通过创新活
动形式，以“违章纠错”、“你问我
答”等生动有趣的形式，让班组人
员在参与的同时增强了遵章意识，
杜绝习惯性违章和麻痹思想。

“电管家”一对一

服务大客户

本报讯(通讯员 冷少刚) 近
日，国网招远市供电公司推出为民
服务新举措，为全市大客户配备

“电管家”，提供定期走访、安全宣
传、隐患排查、业扩报装等多项“一
对一”增值服务。

本报11月19日讯 (记者
张晶 阳佳) 今年11月19日是
首个世界厕所日，主题是“使用
卫生厕所，享受幸福生活”。然
而记者19日在烟台市区走访发
现，由于公厕难觅、晚上关闭较
早、设施不全等问题，市民大多
就近去商场、饭店和写字楼如
厕。

在海港路上，记者向市民
打听公厕地址，一位市民直接
建议记者去附近的肯德基如
厕。事实上，在海港路南端的路
边，就有一个环保公厕。

当记者找到这个公厕时，
发现厕所的附近并没有任何指
示标志。工作人员介绍，由于公
厕位于十字路口附近，比较显
眼，所以并没有指示牌。而在附
近的西大街东头，一座环保公
厕位于围挡的广告牌后面，很
难被人发现。

在南洪街附近的留余胡
同口，电线杆旁立着一块不大
的指示牌，标明往前60米即是
公共卫生间。而在四德街附
近，一张同样的指示牌在树叶
的掩映下指示着厕所的方向。

“牌子感觉有点小了，平
时走路不注意的话可能看不
到。”市民李先生说，他建议
指示牌做大一点，并同路牌一
样挂在路边，看起来会比较方
便。

此外，还有部分市民反
映设立的厕所比较少，厕所
位置安排也比较隐蔽，厕所
指示牌不够醒目，即使有也
不好找。

市环卫处工作人员告诉记
者，烟台市区共有公厕287座，
年底还将有14座公厕对外开
放，如厕难的问题需要规划、财
政等多部门联合解决；有的厕
所尚未配套水电设施，暂不具
备24小时开放的条件。

工作人员同时介绍，有
的流动厕所水电尚未配套，
不 具 备 安 排 工 人 值 班 的 条
件，“公厕晚上不关门不太现
实，有的厕所第二天发现水
龙头丢失，被人乱扔砖块石
头什么的，搞破坏的现象时
有发生，有的人直接在海边
的厕所里冲澡，沙子把管道
堵上，直接导致公厕关闭。希
望市民自己方便的同时，能
给别人留下一份方便。”

本报11月19日讯(记者 金
夏瑞) 19日，市民邓女士拨打
本报社区帮办热线称，她在福
山区福泰阳光花园小区买了房
子，今年四月份交房后，电梯一
直没开过，“天天爬上爬下，实
在受不了了。”

19日上午，记者来到位于
福山区天府街的福泰阳光花园
小区，小区内一共有7栋楼，其
中只有1栋是高层住宅，共两个
单元，每个单元内有两部电梯。
记者挨个按下电梯按钮发现，
四部电梯中有两部显示“驻
停”，一部显示屏已损坏，还有
一部没有反应。

邓女士在离家不远的一家
超市工作，为了减少爬楼梯的次
数，她选择中午在超市里休息。

记者在楼内转悠时看到，
多层的楼道内堆积着很多装修
剩下的废弃物，这是怎么一回
事呢？

家住12层的唐女士说，很
多业主想赶在过年前装修完
毕，但是电梯总也不开，水泥、
沙子、木头我们根本就拿不下

去，只好堆在电梯旁边等着以
后用电梯运下去。

提起这电梯，唐女士气不打
一处来，因为没有电梯，她家光
装修时的搬运费就花了足有8000

块钱，冰箱、洗衣机这些家电是
她和丈夫一步一步扛上楼的。

为什么小区的电梯迟迟不开
呢？记者找到了小区物业，工作人
员的一番话让记者愣了一下，“开
发商跑了，电梯还没验收合格，没
法开电梯。再说了，几位业主前段
时间联合起来把电梯屏幕砸坏
了，验收怎么可能合格！”

随后，记者又联系到了电
梯生产商家的梁经理，他说：

“我们在2010年就着手(为福泰
阳光花园小区)安装电梯，安装
完成后一直放置了很长一段时
间，后来不知道什么原因电梯
底部进了水，导致部分设备生
锈，现在不具备验收合格条件。
前段时间我们也打了一份维修
报价单交给了物业，合计是7万
元左右，只要资金到位，我们肯
定马上进行检查维修，合格后
电梯才能使用。”

市市区区公公厕厕不不少少，，如如厕厕却却有有点点难难
有的公厕难找，有的夜间不开放，商场饭店成“解急”首选

国网招远市供电公司

本报讯(通讯员 冷少刚) 近
日，国网招远市供电公司来到该市
城东小区，现场搭台，工作人员采
取发放宣传材料、张贴宣传画及接
受用电咨询等形式，开展安全用电
和电力设施保护知识宣传，营造良
好的安全氛围。

安全宣传进社区

街头探访

走在街上突然想上厕所，
怎么样快速找到公厕确实让
不少人为了难。针对这些问
题，近年来也有不少城市推出
了相关措施。早在2004年，青
岛市便将市内四区百余公厕
标在出售的青岛地图上，方便
游客和市民“按图索厕”；济南
也有专门印制的“公厕地图”，
为市民如厕提供全方位指示。

在山西太原，更是与时俱
进推出了“微信公厕”，将全市
公厕信息纳入系统。市民只需
通过手机上的微信功能扫一
扫，就能找到最近公厕的所在
位置。北京市也推出了“短信
公厕”，市民只要发个短信给
查询系统的接收号码，系统就
会回复短信，告知市民最近的
公厕在哪里。

本报记者 张晶 阳佳

公厕进地图

手机也能找

他山之石

19日，在单元楼其中一层的楼道内，电梯门口堆满了无法
往下运送的建筑垃圾。 本报记者 金夏瑞 摄

在胜利路和华茂街交叉路口附近，由于公厕较少，人稍微多点就不得不排队等待。 本报记者 张晶 摄

一名的姐告诉记者，她
一般都去加油站上厕所，有
时候走得地方比较偏远，很
难找到公厕。

而一名的哥告诉记者，为

了不耽误干活，他尽量少喝
水，少上厕所，“有时候特别急
找不到厕所，只能找偏僻的墙
根处就地解决，男人‘自带三
面墙’，女的就不太方便啦。”

市府街一家小吃店的店
主刘女士今年60岁，由于自己
店里有厕所，所以自己如厕并
不难，但是平时自己出去晚上
遛遛弯，却发现找厕所实在难
为她了，“年轻人想方便了还
能忍一忍，老年人就不行啊，
年纪越大越忍不住，晚上吃完
饭出来走走，想方便了还得跑

回家去。有的人憋不住就地解
决了，没办法，活人不能被尿
憋死不是！”

“有人打听找厕所，我就
告诉他们去附近的商厦，外人
去上厕所也不会被拦。”刘女
士称整条市府街都没有一座
公厕，建议市政府能在市府街
上增建公共厕所。

在南大街一公交车站
附近摆摊的王先生告诉记
者，最近的公共厕所离他的
摊位有五六百米，他一般选
择就近去商场如厕。

“公共厕所不太好找，特
别急的话一般都就近去商场
或写字楼里去了，里面卫生

好，还没人管。”王先生说，“公
厕晚上8点就关了，有的关门
更早，我们收摊很晚，晚上出
来上厕所就更不方便了。”

记者采访了市区十多
家沿街店铺，提到上厕所，
大家的第一选择不是公厕
而是隔壁的写字楼。

不少“的哥”只能少喝水

摊主如厕多去写字楼

老人遛弯不敢走远路
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